



# くすのき

令和3年12月9日



12月2日（木）の2時間目に、1年生と大井保育所年長児（黄組）との交流会が行われました。まず始めに体育館で、生活科「秋を楽しもう」の単元で作成をした木の葉や落ち葉を使ったおもちゃで一緒に遊びました。1年生の子どもたちが、お兄さんやお姉さんになって、優しく声をかけたり、お世話をしたりしてあげている姿に、1年生の成長を感じました。次に運動場に移動して、一緒に鬼ごっこをして遊びました。みんな元気いっぱい走り回り、とても楽しい時間を過ごすことができました。来年の4月、新1年生として、みさき小学校に入学してくるのが楽しみです。

## 人権週間にあたって 12月6日（月）朝会での講話

毎年、日本では12月4日～10日までは、人権週間です。また、12月10日は「世界人権デー」で、世界で人権に関するいろいろな取組がされます。人権というのは人の権利、分かりやすく言うと、誰もが人として大切にされ、幸せに生きることを邪魔されないということです。

世の中には、男もいるし女もいる。子どももお年寄りもいる。いろいろな国の人たちがいる。大井小学校のみんなも、顔も体つきも違う。性格も違う。いろいろな考え方の人がいます。自分と違っていても、相手を認め、一人一人を大切にすることが人権を守ることなのです。誰かにいやなことをしたり、言ったりすることは、その人の人権を奪ってしまっているということなのです。

そこで、今日は、その人権を守るために「たくさんうれくなる言葉」という作文を紹介します。この作文は、福島県の小学5年生が書いた作文です。

### 「たくさんうれくなる言葉」

自分が言われたらうれしい言葉って、何だろう。どんな言葉があるのかな。ぼくは、改めて考えてみました。

まず浮かんだのは、「ありがとう」です。感謝の気持ちを伝える言葉「ありがとう」は、一番人をうれしくする言葉かもしれません。

次に、「一緒に遊ぼう」が浮かびました。一人である時に言われたら、とてもうれしくなる一言だと思います。それに、一人ぼっちでいる友だちに、「一緒に遊ぼう。」と声をかけるには、少し勇気がいるけれど、相手が「うん。」と答えてくれたら、うれしくなります。言ってよかったなと思える一言だと思います。

三つ目は、「おはよう」です。「おはよう！」と元気よく声をかければ、言われた方も明るい気持ちになり、元気に「おはよう！」と返したくなると思います。お互いに気持ちのよい朝を迎えられます。「おはよう」は、人と人をつなげます。

四つ目は、「がんばれ」です。自分が、がんばっている時、緊張している時に、「がんばれ！」と声をかけられたら、とてもやる気が出ます。力がわいてきます。「がんばれ」は、一言で人のやる気を引き出す、すごい言葉です。

五つ目は、「大丈夫」です。落ち込んでいる時や不安な時、「大丈夫。」と声をかけられたら、元気が出ます。国語の教科書に「だいじょうぶ、だいじょうぶ」という物語がのっています。おじいちゃんが男の子を、この言葉で励ましてあげるといってお話です。ぼくも、このおじいちゃんのように、周りの人を励ましてあげたいと思います。

「言われてうれくなる言葉」は、まだまだたくさんあります。思ったよりたくさんあって、ぼくもびっくりしました。どの言葉もその一言で、相手の気持ちを明るくしてくれます。そして、言った本人もあたたかい気持ちになれる言葉ばかりです。なんだかいいことづくしです。「言われてうれくなる言葉」をぼくは、もっと使っていきたいです。

## 修学旅行 6年生 12/2(木)～3(金)

6年生の子どもたち12名と、教員5名が奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。2日間、天気にも恵まれ、みんな集団行動を守り、楽しく元気に行動できました。



出発式の様子

### —令和3年度 大井小学校修学旅行のスローガン— 「みんなで協力し合い、思い出に残る修学旅行」

出発式では、このスローガンの下、「学校で学習したことを、自分の目で見て、自分の耳で聞いて、自分の体で体験してほしい」と話しました。今年は新型コロナウイルス感染症の影響で、各校一台でのバス移動となりました。車内では、感染症対策を取りながら、楽しく時間を過ごしていました。

1日目の法隆寺や平城宮跡では、ガイドさんの説明をしっかりと聞くことができ、五重塔や夢殿の様子もよく分かりました。また、東大寺の大仏殿や興福寺の五重塔の大きさにびっくりしました。また、旅館では、感染症対策を取りながら、おいしい食事をいただきました。



法隆寺



夢殿



昼食（カレーライス）



平城宮跡（遣唐使船）



東大寺



奈良公園



夜店



夕食（天平旅館）



金剛力士像

2日目は、三つのグループに分かれて、京都タクシー研修を行いました。伏見稲荷神社、清水寺、東寺、金閣寺、三十三間堂、京都タワー、銀閣寺など、タクシーの運転手さんのおかげで、楽しく有意義な見学をすることができました。



金剛力士像

### 京都市内 タクシー研修



1班（伏見稲荷神社）



2班（東寺）



3班（京都タワー）